

TEXTO DE LA CARTA ENVIADA AL DIARIO "EL MERCURIO"
POR EL PRESIDENTE, EN EJERCICIO, DEL PARTIDO DEMO-
CRATA CRISTIANO DR. OSVALDO OLGUIN Z.

" Santiago, 23 de Noviembre de 1973

" Señor
" René Silva Espejo
" Director del Diario
" El Mercurio
" Presente.-

" Señor Director :

" El Sábado 17 apareció en la sección pro-
" vincias de El Mercurio una crónica que informa de la exis-
" tencia de un grupo promarxista dentro de la democracia
" cristiana.

" Añade que este grupo se organiza para opo-
" nerse a la actual Junta de Gobierno, y luego de dividir al
" Partido Demócrata Cristiano buscaría alianza con los mar-
" xistas.

" El Mercurio del 20 de Noviembre en su Edi-
" torial expresa : " Deseamos sinceramente que se lleve ade-
" lante el esclarecimiento de esta versión, que ha provocado
" reacciones".

" Como Presidente Nacional en ejercicio de la
" Democracia Cristiana he dejado transcurrir unos días para
" reunir antecedentes y poder esclarecer los hechos en pleno
" conocimiento.

" Parto por reconocer y agradecer el interés
" de El Mercurio por aclarar los hechos.

" El Partido Demócrata Cristiano está en rece-
" so conforme al Decreto Ley Nº 78.

" Este Decreto Ley reconoce la existencia de
" nuestro Partido y demás colectividades democráticas, reco-
" noce su directiva, sus estatutos, la propiedad de sus bie-
" nes y el derecho a administrarlos. Además indica que median

"te un reglamento posterior se dictarán las normas de su
" actividad futura.

" Por tanto, el Partido Demócrata Cristia
" no no ha desaparecido ni está en la clandestinidad. De
" tal modo, que no se puede hablar, como lo hace El Mercurio,
" rio, de la " Ex Democracia Cristiana".

" Este receso o silencio político no me
" desespera por las siguientes razones :

" Confío en la palabra y la integridad mo-
" ral de los miembros de la Junta Militar de Gobierno, que
" nes han dicho que lograda la pacificación, el desarme fí-
" sico y espiritual de los chilenos y recuperada la normali-
" dad, volveremos a la democracia, y que, en el intertanto,
" se respetarán los derechos de cada cual y no se aceptarán
" privilegios.

" Por otra parte, en el último tiempo había
" mos llegado a un grado de saturación política, a un climē
" irrespirable..... por el odio, la violencia, los ataques
" personales..... y una lucha fratricida a que nos condujo
" principalmente el gobierno Comunista-Socialista.

" La tregua política parece necesaria para
" pacificar los espíritus y lograr la unidad nacional per-
" dida.

" Para lograr purificar el ambiente nacional
" del odio, el resentimiento; para que vuelva la armonía y la
" conciliación entre los chilenos es indispensable no usar,
" ojalá nunca más, las armas, los métodos y los medios que
" nos condujeron a esta situación, desterrando al odio como
" motor de la lucha política, la injuria, los ataques a per-
" sonas o instituciones, carentes de verdad y con mala inten-
" ción.

" Desgraciadamente no todos entienden así la
" la cosa

" Desde hace unos 20 días están algunos perio
" distas o políticos, disfrazados de periodistas, volviendo a
" las andadas.

" Nosotros hemos recibido ataques contra Pa -
" tricio Aylwin en una radio, luego esta información del co-
" rresponsal de Concepción, que señala se estaría formando un
" grupo promarxista en la Democracia Cristiana.

" El ataque a Aylwin fue respondido en su opor
" tunidad. La crónica de Concepción es absolutamente falsa. No
" hay promarxistas en la D.C., ni hay grupo subterráneo alguno,
" es más las personas aludidas en esa información están dedica-
" das a sus actividades personales para ganar el sustento de sus
" familias. Ninguno realiza actividad política y todos mantienen
" adhesión, lealtad y disciplina a la Democracia Cristiana.

" Como Presidente Nacional en ejercicio
" del Partido, respondo de mis camaradas, de su honor y
" honestidad; más de estos hombres distinguidos que han
" ocupado cargos directivos durante largos años en la De-
" mocracia Cristiana o cargos públicos de importancia.

" Han trabajado y luchado por Chile, 20
" ó 30 años, y jamás han sido desleales a sus principios
" ni a su Patria.

" Por estos hombres respondemos todos los
" demócratacristianos, y yo el primero; por ellos senti-
" mos afecto, admiración y respeto.

" Pertenece a un Partido auténticamen-
" te democrático y chileno, por tanto no todos pensamos
" exactamente igual y hay opiniones diferentes para apre-
" ciar algunos acontecimientos, pero puedo responder que
" no hay infiltrados ni los habrá, y no hay nadie que pre-
" tenda dividir a la Democracia Cristiana. Todos recono-
" cen la autoridad central y legítima del Partido y és-
" ta ejerce plenamente sus atribuciones para preservar la
" unidad D.C.

" La crónica en referencia es una informa-
" ción que contribuye a envenenar el clima que queremos
" purificar, crea además artificialmente dificultades en-
" tre la Junta de Gobierno y el Partido Demócrata Cristia-
" no, desorienta a la opinión pública, un 30% de la cual
" es demócratacristiana, y es injusto agravio a hombres
" dignos y honestos.

" La Democracia Cristiana no forma parte
" del Gobierno Militar ni tiene responsabilidades políti-
" cas en él porque este es un gobierno militar con pres-
" cindencia de los partidos políticos y es bueno que así
" sea.

" No obstante, deseo éxito a este Gobierno
" Militar, para bien de Chile y los chilenos, por eso es
" preciso que los militantes demócratacristianos que se de-
" sempeñan en la Administración Pública sean funcionarios
" ejemplares, cumplan sus obligaciones y tareas como el me-
" jor, sin hacer política en sus lugares de trabajo.

" Los demócratacristianos venimos saliendo
" de la peor batalla de nuestra historia, en ella sufrimos
" ataques, injurias, persecuciones, nuestras casas fueron
" destruídas, y entre el egoísmo de unos y el odio de otros
" murieron desde Hernán Mery, Edmundo Pérez hasta Enrique
" González, casi 20 militantes.

" Durante un tiempo deseamos reposo, para
" ordenar nuestras filas, meditar sobre nuestras actuacio-
" nes, para corregir nuestros propios errores; formar a
" nuestros hijos en los ideales del Humanismo Cristiano, del
" Amor a Chile y a la Patria.

" Cuando, los años pasen, retornaremos
" renovados, enteros, para servir mejor a Chile, ya sin
" odios, sino con perdón y conciliación, con hamore y
" sed de justicia, con amor a la libertad. Construyamos
" desde hoy ese Chile más unido y más fraterno.

" Le saluda atantamente,

" DR. OSVALDO OLGUIN ZAPATA "